

8. Neuguinea.

Diese größte Insel Australiens liegt nördlich von Neuholland, soll 9000 Q. M. und darüber enthalten, und ist durch die Torresstraße von Neuholland, durch die Pittsstraße von der molukkeschen Insel Gilolo, durch die Dampiersstraße von Neubrittanien getrennt. Ueberall schneidet das Meer tief in die Insel ein; das Innere kennt niemand, dort sollen Gebirge auf ihren höchsten Gipfeln ewigen Schnee tragen. Von den Producten ist nichts Einzelnes bekannt, doch vermuthet man die gewöhnlichen australischen, auch die Gewürze der nahen Molukken und die schönsten Paradiesvögel.

Die Bewohner sind auffer den Papuas noch Harasforas, die vom Feldbau leben, und auf Bäumen wohnen, und Badschuer, wandernde Fischer, die nur in ihren Kähnen wohnen.

Die Papuas auf Neuguinea sind die schwärzesten Australier, mit Wurstlippen und Stumpfnasen; ihr Körper ist mit Warzen übersät. Die Weiber haben ein Affengesicht und dünne Arme und Beine, und fast alle haben noch sonst ein körperliches Gebrechen: die eine schielt, die andere lahmt. Die Wohnungen stehen an der Küste auf Pfählen, und sind so groß, daß in einem Hause mehrere Familien Raum haben. Junggesellen wohnen wohl in besondern Häusern allein. Schlachten junge Leute vor Zeugen einen Hahn, so ist ihre Ehe geschlossen.

Die Badschuer sollen aus der Straße von Malokka stammen, und Muhammedaner seyn.

9. Neubrittanien.

Von diesen Inseln, östlich von Neuguinea, ist die größte, Neubrittanien selbst, durch die Dampiersstraße von Neuguinea getrennt, durch den Georgskanal aber von der zweiten Insel, welche Neuirland heißt, und diese Insel ist von der dritten, Neuhanover, durch die Byronsstraße geschieden. Sie sollen 700 Q. M. groß seyn, und 200,000 Einwohner haben, aber man kennt nur einige Punkte der Küste. Einige Berge sind Vulkane. Unter den Thieren sind mehrere Spinnen sehr merkwürdig: sie haben eine überaus harte glänzende Haut, die den hier sehr starken Regensfall abhält — eine Art webet ein kegelförmiges Nest, dessen Spitze nach Südosten gerichtet dem Winde leicht widersteht, und der Regen läuft an dem dichten Gewebe ab — eine andere webet sich ein dichtes Blatt, dessen Spitze auch nach Südosten gerichtet.

Die Bewohner sind den Papuas auf Neuguinea ähnlich, argwöhnisch, boshaft, und fielen die Europäer ungerne und heftig an. Kamen sie friedlich, so trugen sie